

Zeitschrift: Familienforschung Schweiz : Jahrbuch = Généalogie suisse : annuaire = Genealogia svizzera : annuario

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung

Band: - (2004)

Artikel: Famille Brun, bourgeoise de Neuchâtel

Autor: Borel, Pierre-Arnold

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-697921>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Famille Brun, bourgeoise de Neuchâtel

Pierre-Arnold Borel

Résumé

Johann Brun, né à Constance en Souabe, s'expatrie au Piémont pour cause de religion. Son fils Jean s'établira à Neufchâtel, avant 1558, comme marchand boutiquier et hostelier. Jean, fils du précédent, bourgeois et maire de Neuchâtel, seigneur d'Oleyres, s'alliera, de même que ses descendants, à la noblesse neuchâteloise. Une autre branche, également issue de la souche de Constance en Souabe, deviendra bourgeoise de Zurich où elle donnera plusieurs hommes politiques et d'Eglise avant la Réforme.

Zusammenfassung

Geboren in Konstanz in Schwaben, wandert aus religiösen Gründen ins Piemont aus. Sein Sohn Jehan lässt sich vor 1558 in Neufchâtel nieder. Von Beruf Gastwirt und Krämer. Sein Sohn Jean, Burger und Bürgermeister von Neuenburg, Freiherr von Oleyres, heiratet wie auch seine Nachkommen in den Neuenburger Adel ein. Ein anderer Zweig der Familie, der ebenfalls aus Konstanz/Schwaben stammt, erwirbt das Zürcher Burgerrecht und stellt vor der Reformation mehrere Zürcher Staats- und Kirchenmänner.

Johann Brun, fils de Johann Peter, né à Constance en Souabe. Jeune homme, il s'expatrie au Piémont pour cause de religion, où il se mariera. Il meurt vers 1509 à Saint-Martin. Il avait épousé une jeune fille des vallées vaudoises du Piémont, protestante, **Magdalena de Bret** dont:

Martin

Jean

Anne, épouse N... Rignollet, d'Aulte.

Jean Brunius, fils de Johann, bourgeois de Constance, vint s'établir à Neufchâtel avant 1558, comme marchand boutiquier et hostelier. La coquette aisance qu'il acquerra lui permettra, ainsi qu'à ses descendants, de s'allier aux familles patriciennes de Berne. Décédé en 1595, il épousa **Katrine von Diesbach**, fille de Joss, seigneur de Worb, résidant au château de Landshut, et d'Anne von Offenburg, de Bâle. Leurs fils sont:

David

Jonas, bourgeois de Neuchâtel, en 1603 il habitera à Morat. En 1628, valétudinaire, Jonas demande pour lui et ses enfants un tuteur, à savoir Jehan le jeune, cousin de ses enfants, le fils de Jean Brun son frère. Le dit Jonas décèdera avant décembre 1620. Il avait épousé Marie de Watteville, fille de Nicolas, bourgeois de Berne, Bailli de Chillon, seigneur de Villars les Moines, et d'Elizabeth Gatchet, dont:

Marie, née en 1609, épouse noble Henry Chambrier, maire de Colombier.

Susanne, épouse Maurice Schnael, de Berne.

Pétremand, mercenaire, meurt dans les guerres d'Allemagne.

Jean, ligne directe.

Jean Brun, bourgeois de Neuchâtel, seigneur d'Oleyres, maire de Neuchâtel, meurt en 1623. Il épousa Barbely Merveilleux, fille de noble Jehan, conseiller d'Etat de Neuchâtel, et de Salomé Wurstemberg, parents de cinq enfants connus:

Jehan le jeune, 1587 – 1638, ligne directe.

Catherine née en 1596, épouse en 1618 Abraham Thellung, fils de Jean Henri, maire de Bienne et bourgeois de ce bourg, et de dame Marguerite des Bois des Roches d'Or. Le dit Abraham sera receveur de l'Erguel pour Sa Grâce le prince évêque de Basle. Il meurt en 1636 de la peste.

Jaques, né en 1606

David, né en 1610, seigneur d'Oleyres, décédé avant 1632.

Barbe, épouse Jean Rodolphe Osterwald, 1621 – 1682, ministre du Saint-Evangile à Neuchâtel. Il sera anobli en 1673 par Anne Geneviève de Bourbon, comtesse de Neuchâtel. Jean Rodolphe est fils de Jean Jaques conseiller de ville de Neuchâtel et de dame Marie Merveilleux.

Jean le jeune Brun, fils de Jehan, seigneur d'Oleyres et de Barbelly Merveilleux, 1587 – 1638, ministre du Saint-Evangile, propriétaire du château de Beauregard. Le château de Valangin possède des portraits de la famille Brun, des XVII et XVIII^{èmes} siècle. Parmi les cinq huiles représentant des hommes, on découvrira le portrait de Jehan le jeune, il y a aussi trois portraits de dames. Son épouse **Annelly Spyre** dit aussi Speyer, fille de Johannes, bourgeois de Bienne et de noble Ursula von Erlach, lui donne quatre enfants :

Anne Marie, épouse Pierre Meuron, fils de Jérémie, communier de Saint-Sulpy, 1610 – 1653, capitaine d'une compagnie suisse au service du roi de France. Sa famille vit au château de Fennin.

David, prête serment en 1630 à LL.EE. de Berne pour les terres d'Oleyres.

Catherine

Jean Frédéric, 1620 – 1678, ligne directe.

Jacob, étudiant à Montauban où il meurt.

Jean Frédéric Brun, bourgeois de Neuchâtel, fils de Jehan le jeune, 1620 – 1678, gentilhomme, commissaire général du comté de Neufchastel, épouse en 1650 **Barbe Merveilleux**, fille de Simon, seigneur de Bellevaux. Ils sont les parents de :

Charles, né en 1650, capitaine dans un régiment suisse au service du roi de France.

Jean Henri, né en 1650, mort en 1716, gentilhomme, seigneur d'Oleyres, époux d'Isabeau Chambrier.

Anne, née en 1652, épouse Benoist Chambrier, maire de Valangin.

Simon, épouse en 1687 Marie Girard, fille de David, capitaine dans un régiment suisse. Leurs enfants sont :

Susanne, 1688 – 1734, épouse en 1715 Henry de Montmollin, conseiller d'Etat.

Jean Frédéric, 1689 – 1747, notaire, épouse en 1713 Rose Marguerite Mouchet.

Barbe, épouse Erasmus Chaillet.

Jean Rodolphe, né en 1700, capitaine au régiment suisse Besserval à Versailles.

Marguerite Françoise, née en 1702, épouse Simon Peter, receveur de Thielle.

Charles, né en 1708, lieutenant au régiment Bettens.

Jean Frédéric, habite à La Coudre, décédé en 1735.

Isabeau, née en 1655, épouse François Sandoz, du Locle, bourgeois de Valangin, né en 1656.

Samuel, 1666 – 1725, receveur des quatre Mairies, époux de Marie Tribolet, fille d'Henry.



Vue du Bassin de Neuchâtel vers 1820 par Frédéric William Moritz (1783-1855)

Souche de la famille Brun, bourgeoise de Zürich

Par Heinrich Braun, Wattwil, Mitglied der Vereinigung für Familiengeschichte, Sankt Gallen, Toggenburg und Appenzell, et par Olivier Clottu, décédé, de la section de généalogie de Neuchâtel.

Johann Peter Brun, appelé aussi Hans Peter, fils de Jakob, demeurant à Constance en Souabe, où il sera cité en 1471. Il épousa **Anna Feitt**, d'une famille bourgeoise de la dite ville, ceci selon l'ancienne généalogie manuscrite. Johann Peter est aussi époux d'Anna Tritt (est-ce la même?).

Jakob IV^{ten} Brun, fils de Rudolf, maître bourgeois de Zürich et membre du Conseil de Ville de 1452 à 1467. En l'an 1470, il occupera le poste de bailli de Regendorf. Son épouse **Gertrud von Wattenwil**, bourgeoise de la ville de Berne, lui donnera deux enfants:

Margarethe

Hans Peter, de lui descend la branche de Neuchâtel.

Rudolf Braun, fils de Rudolf, maître bourgeois de Zürich, dès le 17 mars 1395 portera le titre de gentilhomme (Junker) et d'écuyer. Membre du Conseil de Ville, dès 1398 propriétaire d'une maison "Zur Sonne" à Winkestad, pour laquelle il payera pour les quatre saisons un pfennig et huit schilling de cens ainsi que pour ses vignes à Wiedikon estimées à 35 marks argent. Ces vignes lui ont été attribuées par Walter von Hohenklingen. En 1426, Rudolf sera bailli de Baden. Son épouse, noble **Anna von Hohenklingen** est la mère de ses six enfants :

Jta

Bruno, recteur de l'église Sankt Peter et chanoine à la cathédrale de Zürich. Il est également prieur de l'abbaye. Une servante venue de Hurnen, près de Sirnach, surnommée Hurnin entretient sa maison qui se trouve dans la cour de la cathédrale.

Herdegen, bailli de Talwil jusqu'en 1369, chanoine.

Ulrich, chanoine à l'abbaye de la cathédrale de Zürich où il est cité en 1419.

Jakob, ligne directe.

Rudolf, Junker, en 1431, vend son moulin à millet de Regensburg. Il avait épousé Anna Kilchmatter.

Rudolf Brun, fils de Hugo, maître bourgeois de la ville de Zürich sa vie durant, où il décèdera le 17 septembre 1360. Il est probablement le père de :

Rudolf

Hugo Brun, vivant vers 1250 – 1300, est fils d'Ulricus, chevalier, qui lui était recensé parmi les bourgeois de la ville de Zürich en 1217.